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翌年了，有时回头看看过去，就是为了更好地做好现在和把

握未来，于是总觉得也应该对自己这段时间来个年终总结，

以史明鉴。 许多案子应当说都接触过了，为大型的国有企业

出具过法律意见书，书写过洋洋洒洒的几千字二审代理词，

挽救了上千万元的经济损失；为了劳动者同胞的合法权益出

庭，面对着对方的财大气粗而据理力争最后大获全胜过；为

了被告人的正确量刑最大限度地维护法律的正确适用，仔细

准备了上十页纸的辩护词，晓之以理，动之以情。但我想最

让我记忆犹新的是我的第一案，这是一个关于执行回执的案

子。 那天我刚到所里没有多久，我们小区的一位老伯因为有

一件案子被执行时，对方算错了执行的数额，多执行了他钱

。后来通过熟人找到了我们的所，我们主任接受了这个案子

，便作为一个无偿法律援助案子交给了我。当时，我非常的

激动，因为这是我的第一案，而且也表明了主任对我的重视

。但同时，我也很担心，担心没有经验的自己会搞砸了这个

案子因此影响了所里的信誉。天将降大任以斯人也，千万马

虎不得。于是便开始翻书找资料，敲锣打鼓地忙开了。 经过

一番努力的计算，终于把多余七千多元钱给算了出来，紧接

着便按照一般的格式起草了一份执行回执申请书，并且进行

了一般简要的说明。拿给主任过目，很高兴没怎么改就顺利

通过了。当把这份执行回执申请书交到老伯手中时，老伯显

得很激动，不断地给我所到谢，还真的让我有点受宠若惊，



不过心里还是蛮高兴的，毕竟自己的工作得到了承认。 大概

一个多月后，我都几乎把这事给忘记了。忽然有一天接到老

伯的电话，电话里告诉我他的案子法院已经帮助执行完毕了

，七千多元钱已经收到，而且还说了一大堆的感谢话，最后

还跟我约好时间要当面到我住处拜谢。我终是挡不住，只好

应承。老伯给我带来许多感激话之外，竟然还给我带来了大

量的新鲜水果，第一次有了受贿的感觉。中国的老百姓，中

国的当事人真的太可爱了，我自己的一点举手之劳竟然得来

了怎这么多的报答。那天，我真的很高兴也很兴奋，其实律

师是一个很有成就感的职业，只要我们在法律的限度内真真

正正地为当事人的利益着想，其实我们所受到的尊重有时是

其他的行业所不能比拟的。 虽然这事已经过去很久了，也仅

是我生活工作当中的一个小小的插曲，但它却让我对律师职

业有了一个全新的感觉，真心为人民提供法律服务才是我们

作为律师的根本动力。尽管这段苦涩的律所生涯有时会让人

感叹无奈，甚至会失去前进的目标，但每当回想起这件事，

回想起老伯那舒心的笑容，我还是懂得了应该学会坚持，勤

奋好学、认真负责、作一位学者型的律师，作一位能够热心

帮助人民的律师，这不仅是值得我用一生去追求的目标，也

应当是我应该不断去实践的理想。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


